

ACTA No. 62

SESION DE LA MESA No. 5, RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD
DEL DIA VIERNES 4 DE ABRIL DE 2008 .

Siendo las 09h40 del día viernes cuatro de abril del 2008, se instala la sesión de la mesa No. 5, Recursos Naturales y Biodiversidad, con la presencia de los siguientes señores assembleistas: Mónica Chuji, Denise Coka, César Grefa, Mario Játiva, Jorge Calvas, Juan Montaña, Manuel Mendoza, Tito Mendoza, Rossana Queirolo, actuando como Presidente la titular Mónica Chuji, **y en la secretaría César Alarcón en su calidad de Secretario relator, para conocer el siguiente orden del día:**

1.- Revisión y ajuste de cronograma de presentación de los articulados sobre recursos naturales y biodiversidad.

La presidenta dice: que siendo día viernes y que algunos compañeros deben salir a sus jurisdicciones, ponemos un solo punto.

Se aprueba el orden del día con votación unánime.

La presidenta dice: me ha llegado el cronograma, para el 15 de abril no hay cambio se debe presentarse sobre el tema de la naturaleza, sobre este tema están trabajando en la mesa 1, 7 y 4, lo que creo que debe haber un trabajo intermesas, la mesa 1 debe presentar sobre los articulados de derechos,

Se proyecta el índice constitucional, y la presidenta dice: Nosotros hemos formado grupos de trabajo, ahí están los derechos colectivos relacionados con la biodiversidad, la pregunta es asumimos o no asumimos, en esta mesa la mayoría somos de la Amazonía, no podemos dejar a criterio de la mesa 1 donde tenemos intereses, donde queremos que sea progresiva la nueva constitución.

La presidenta Chuji, dice: la mesa debe decidir la participación en todo estos temas, la mesa 1 debe presentar el lunes sobre los derechos fundamentales, y la presidenta de esa mesa dijo que no podrían y posiblemente presentarían el día jueves, nosotros hemos trabajado hasta la madrugada y tenemos realizado un trabajo, por consiguiente debemos decidir si trabajamos en la mesa o nos predisponemos para participar en intermesas.

Asambleista Manuel Mendoza, voy a refrescar lo que ya he dicho, la falta de coordinación por parte de la Comisión directiva, esta es la tercera vez que se hace reajuste, nos pasamos el tiempo discutiendo, un llamado a todos nosotros por ser incapaces de acelerar el proceso y dejar que otras mesas nos tome la delantera. Sobre el índice me parece que se debe tratar con la presencia con los trece de la mesa, el trabajo intermesas se debe hacerlo, hay que llegar a puntos de coincidencia, como mesa y asamblea, nos están quitando los asuntos de la mesa, nosotros es que debemos ir a recoger las inquietudes en las otras mesas, está pasando lo contrario, con la ausencia hoy de los asambleistas, creo que es poco lo que vamos a avanzar, virtualmente algo debemos hacer, me incomoda esta situación, esperemos que el lunes no nos digan otra cosa.

Asambleista Jorge Calvas, creo que el día de ayer no votamos por que había claridad en las opiniones, no hay ningún interés particular, el hecho de no haber votado ayer tiene que ver con otra situación, pido el debido respeto al c. Mendoza, tenemos otros temas para la mesa, debemos entender los procesos, no debemos aceptar que se está interponiendo intereses de nadie.

La presidenta dice: que no es que hemos trabajado en vano, lo que tenemos que ver como realizamos el trabajo intermesas, a la mesa le toca trabajar naturaleza y ambiente, la mesa 4 trata el tema regímenes,

Asambleista Manuel Mendoza, creo que si ha habido intereses particulares por encima de los nacionales, quienes no han sido afectados no tienen para que sentirse mal.

Siendo las 10h00 ingresa el asambleista Juan Montaña, suplente del asambleista Abel Avila.

Siendo las 10h15, ingresa el asambleista Tito Mendoza.

Se pone a disposición de los asambleistas la proyección del cronograma de trabajo de la mesa 5, el mismo que consta de 3 bloques: 1.- Naturaleza y Ambiente; 2.- personas; y, 3.- régimen de desarrollo.

Asambleista Denise Coka, planteo que se consensúe como mesa y hacer una sola propuesta y llevarla a las otras mesas. Que tengan que ver sobre recursos naturales, ya se dió el ejemplo de que se haya tratado el asunto del agua y nosotros no tenemos nada que ver.

La presidenta dice: que el problema es que se debe entregar el día lunes.

Asambleista Jorge Calvas, la limitante es el tiempo, ya que usted con sus asesores han elaborado una propuesta, creo que se debe presentar esta propuesta y ganar tiempo.

Asambleista Denise Coka, aclara ´por el limitante del tiempo se presente en forma individual, y para los posteriores temas sean como propuesta de la mesa.

Asambleista Manuel Mendoza, si es que hablamos de un trabajo intermesa, por ahora no presentaremos como mesa, si hay un borrador, entremos a analizar y hagamos el esfuerzo y dejar presentado hoy día, no hay otra alternativa. Debemos hacerlo como mesa si no quedamos mal.

Asambleista César Grefa, en el cronograma hay aspectos fundamentales que nos corresponde a nuestra mesa, tenemos que coordinar con la mesa 4, debe salir desde acá, sobre los derechos colectivos, solicito que trabajemos como comisión y luego lo presentemos en la mesa, luego le presentamos a la mesa 4, este es mi planteamiento.

Asambleista Mario Jativa, va por el mismo sentido de Grefa., nos dediquemos al punto 3, en el tema de derechos colectivos, mas bien individual ´por el problema del tiempo, no hay espacios para debatir aquí, en el asunto institucional debe tratar aquí.

Mociones

- 1.- Que se presente la propuesta elaborada por los Asambleista Chuji y Grefa en forma individual y que se adhieran los que estén de acuerdo,
- 2.- Que sea presentada como mesa.

Asambleista Jativa, por que no hacemos un esfuerzo conjunto y hablamos con la presidencia para entregar el martes, debemos el lunes trabajar hasta la media noche.

La presidenta,. Dice: que la mesa de territorio me ha pedido que les enviemos una propuesta sobre el tema.

La presidenta indica que el lunes no podriamos quedarnos hasta tarde por que hay reunion del bloque con el Presidente. El asambleista Calvas presentó la propuesta que se presente en forma individual, con quienes se quieran adherir.

Que se adhieran los que quieran a la propuesta elaborada por los Asambleistas Chuji y Grefa en el tema de **derechos colectivos, territorios y de la naturaleza** y entregamos el día lunes.

Se resuelve: “Que se envíe la propuesta elaborada por los Asambleistas Chuji y Grefa y se adhieran los Asambleistas que deseen”, esta moción en aprobada en forma unánime y se debe enviar a los correos de cada asambleista para recibir opiniones.

La presidenta indica que: el lunes debemos tener una base, osea el primer borrador de la naturaleza, ecosistemas y biodiversidad, y el martes en la mañana trataríamos el documento borrador para el primer debate, después del pleno nos integraríamos a reunirnos.

Siendo las 11h55 se termina la reunión convocándose para el día lunes 7 de abril a las 15h00.


Mónica Chuji Gualinga
Presidenta


César Alarcón Medrano
Secretario relator.